

...cucion que en seguida insertamos, y que revela la cordura de esos estudiantes dedicados a sus tareas, mejor que andar en intenciones de desorden. Hé aquí el discurso:

"Señor:
Cácheme la honra de dirigiros la palabra en nombre de la Escuela N. de Agricultura y Veterinaria, representada por esta comision.

Esta comision, nombrada espontáneamente por todos los alumnos, os demostrará la grande simpatía á que os habeis hecho acreedor; simpatía adquirida, no por la tolerancia del superior al inferior, muy al contrario; sino por los grandes méritos que habeis hecho para que con mucha propiedad se os pueda llamar el benefactor de la Escuela.

Con efecto: el hombre que con un desinterés patriótico sirve cuatro empleos y recibe el sueldo de uno, en estos tiempos es tan raro, que Diógenes hubiera trabajado mucho para encontrar uno así. Mas qué raro, esto nos ha demostrado que vos, más que por el vil interés del metal, lo haciais por la conviccion que teniais de que vuestros servicios se aprovecharian en favor de la madre Escuela, á quien debeis vuestra carrera.

Abriáramos la grata esperanza de que con vuestra cooperacion tan importante, por vuestros conocimientos en la humilde carrera, á que nos dedicamos, esta escuela renaceria á la vida, se levantaria del estado de abyeccion en que se encontraba; en vos habiamos oido, con el impulso que le habiais dado, la voz de *surget et ambula*; pero honda decepcion nos ha venido á contrariar al saber vuestra separacion.

Yo no sé qué desgracia pesa sobre nuestra pobre escuela que cuando el piloto que la dirige es conecedor de los escollos, se le hace naufragar. ¡Oaiga la responsabilidad sobre aquellos, que por miras ruines, se hayan interpuesto en el camino del progreso por donde conduciais nuestra nave!

A nosotros no nos corresponde más que un papel pasivo. Tened la seguridad de que á nuestro nuevo Director, le demostraremos la moralidad y la disciplina que habeis sabido inculcarlos, y tened la seguridad tambien, de que aunque la fuerza de los hechos consumados hace que en lo de adelante no os llamemos nuestro Director, siempre seremos de vd. subordinados admiradores y amigos.

Arribo.

De París y comisionado para arreglar algunos asuntos del Banco Nacional de que fué subdirector, ha llegado á esta capital el Sr. D. Santiago Kulp.

Indultos.

Por la Secretaría de Justicia se ha comunicado á los rcos Margarito Popoca y Marcelino Santa María, que el señor Presidente de la República se ha servido concederles indulto del tiempo que les falta para extinguir la pena de prision que les fué impuesta por la 2ª Sala del Tribunal Superior de Justicia del Distrito como responsables del delito de lesiones.

Con religiosa puntualidad.

Los sueldos de la primera quincena del corriente mes, ha sido pagada el 15 á los empleados del Estado de Hidalgo, según el siguiente telegrama, cuyo contenido acaso disguste al reducido y desprestigiado círculo que en esta capital pretende hacer oposicion al gobierno del Sr. general Cravioto.

"Señores redactores del *Diario del Hogar*.
La primera quincena del presente fué pagada el sábado último á los funcionarios, empleados civiles y militares y pensionistas del Estado.—*Rafael Zeron*.

Escándalo mayúsculo.

Se nos informa que un sacerdote misionero y predicador distinguido, reunió en su domicilio el último domingo á varias personas y familias de su amistad en un banquete que con motivo de la excitacion de los licores libados y cuando la conversacion se animaba, el sacerdote furtivamente hizo entrar á una de las piezas á una señorita de las concurrentes; notado esto por el padre de la jóven y sus hermanas, aquel forzando la puerta de la pieza, se introdujo á ésta y arrebató á su hija de las garras del sacerdote. Esto, iracundo y contrariado, en medio de la reunion que el escándalo atrajo á la pieza donde tonia lugar el suceso, en voz alta declaró; que la señorita para su querida, y que habia conquistado su cariño en más de una ocasion en el confesionario. Estuporatos salieron de la casa del sacerdote los concurrentes y principalmente el padre de la supues-

ta víctima, quien no pronunció palabra, contentándose con ahogar en su corazon la deshonra que habia consumado en su familia el individuo que se decía ser director espiritual de sus hijas.

Otro de los incidentes habidos en la reunion, fué que el sacerdote tenia enseñado á un carnero á jugar al toro; el domingo quiso dar una parodia de corrida de toros y negándose el carnero, le introdujo su aficionado un puñal en el cuello.

La Legislatura del Estado de México.

Celebrada en Junta preparatoria ha quedado formada su mesa de la manera siguiente:

Presidente, Pedro Escudero y Perez Gallardo; vicepresidente, Justo Trejo; secretarios 1º y 2º Benjamin Franco y Pascual Lebrija; suplentes, Carlos Gonzalez y José María Rojas. La apertura del 2º período ordinario de sesiones, tuvo lugar ayer.

"El Paraíso."

Este es el poético nombre que encubre un antro de inmoralidad y corrupcion establecido en el rumbo de Bucareli por unos espafioles; y en donde se repiten por la gente perdida que allí concurre escándalos terribles que dan por resultado, riñas, heridas y muertes. En estos últimos dias, ha habido dos homicidios, uno de ellos, el anterior domingo.

En vista de tan fatales resultados, es de esperarse que se clausuró ese sitio de escándalo, y que no se permitan licencias para semejantes establecimientos la mayor parte fundados por espafioles.

Ascencion al Popocatepetl.

Hoy en la mañana por el tren del Ferrocarril interoceánico internacional deban haber salido á Amealmecca, para de allí emprender un viaje de exploracion al cráter del más elevado volcan mexicano, los Sres. H. Pritchett y Edmundo Ender, Director y Subdirector del Observatorio Astronómico de San Luis Missouri, Estados de América, acompañados del Ingeniero mexicano Sr. Valle, calculador del Observatorio Nacional Astronómico establecido en Tacubaya.

Al Sr. Valle se le ha encomendado por el Sr. Anguiano, director de este último Observatorio, la mision de acompañar y guiar á los sabios norteamericanos, quienes desde el mes de Mayo anterior se han ocupado en la determinacion de la latitud geográfica de nuestra capital.

Como los viajeros al Popocatepetl se han servido visitar nuestra Redaccion ofreciéndonos comunicarnos el resultado de sus atrevidas exploraciones; tan luégo como las conozcamos, cuidaremos de informar á nuestros lectores.

Verónica y Volaplé

Se llama una zarzuelita en un acto que con extraordinario éxito estrenó la compañía Arcaraz Palou, el último sábado.

La música es, como todas las del género espafiol á que pertenece, juguetona.

Resaltan, sobre todo, el coro de introduccion y el duo entre el torero y el maestro de escuela.

Son estos los mejores tipos de la zarzuela. El Sr. Vargas hace un torero... que ni el mismo Machio, y el Sr. Pastor, un Maestro de Escuela hambriento (que no podia ser de otra manera) y retozon, al grado de hacer cosquillas al público que con agrado le escuchan.

El Sr. Perez Aguirre.

Segun sabemos este apreciable amigo, representante de la Empresa de Arbeu, se encuentra restablecido de la enfermedad que le postrara en el lecho del dolor.

Le felicitamos por esta mejoría.

Toros en la Habana.

Corrida verificada en la Plaza de Regla la tarde del domingo 2 de Agosto de 1885.

Seis toros de la ganadería de Guara. Matadores: Fernando Gutierrez, el "Niño," Juan Leon el "Mestizo" y Juan Moreno el "Americano."

Ocupada la presidencia por la autoridad respectiva y despues de los preliminares de costumbre, se dió suelta al

Primero

Que era meco, bien puesto y de algunas libras.

De los picadores aguantó con voluntad hasta once pullazos, matando tres jacos.

En los quites el "Mestizo," estuvo muy oportuno pues salvó á un lancero colgando al bicho. El diestro fué justamente aplaudido.

Sin otras consecuencias que la muerte de los caballos y varios sentidos costalazos, pasaron á banderillas "Ohiquelin" y Navas adornando á las res debidamente.

Y ya tenemos al "Niño," que con los trastos de matar dirige el acostumbrado discurso á la presidencia, y al son de la música se va en busca de su adversario.

Cinco pases naturales, un pinchazo bien señalado, otros dos pases naturales y una buena estocada que le valió palmas.

Verde y plata era el vestido del matador.

Segundo.

Barrendo nevado ó sea blanco, salió con buenas condiciones.

Tomó cinco pullazos hiriendo una sardina.

Tres pares y medio le colocaron los banderillos "Oadavieco" y "Perdid."

Seguidamente el "Mestizo," que vestia grana y oro, se acerca á la res para darle muerte. Empiea una bonita faena que consiste en cuatro naturales, dos de pecho y un cambio á la cabeza, largando una estocada de *metisaca* de la que murió el animal. Ovacion completa.

Tercero.

Fuó colorado, de bonita estampa y muchos piés.

Por pedido general del público el "Mestizo," lo cambió de rodillas y á cuerpo descubierto. Inútil es decir que el diestro fué aplaudido frenéticamente.

De la gente montada recibió seis pullazos, anotándose el fallecimiento de un *jamelgo*.

En la suerte de banderillas fueron aplaudidos Nava y el "Madrileño."

A Juan Moreno, que vestia azul y oro, le tocó despachar á la fiera. La faena consistió en dos naturales y tres de pecho y una estocada hasta la mano. Muchas palmas.

Cuarto.

Berrando en negro, bien puesto y de mucha cabeza.

Con voluntad embistió á los piqueros, aguantando nueve pullazos, matando un caballo.

Al darse la señal de banderillas, la concurrencia toda pidió á grandes gritos que el "Mestizo" ejecutara la suerte.

El valiente diestro tomó los palos, dejando un par haciendo el cambio en un pañuelo y otro superior de frente llegando hasta la cabeza del toro. Bien por el "Mestizo." Las palmas que escuchó fueron merecidas.

El "Niño" vuelve á trastear, da cuatro naturales, un pinchazo y una estocada. El bicho murió.

Quinto.

Era colorado, con grandes armas y de libras. Nada notable en varas.

Nava y el "Madrileño" adornan al cornúpeto con tres superiores pares de banderillas, siendo acreedores á muchos aplausos.

Llega el momento de matar: el "Mestizo" lo trastea de muleta, dando dos naturales, dos de pecho, un cambio en la cabeza y un pase por detrás para un pinchazo en buen sitio. Palmas. Vuelve á la faena con otros dos naturales uno de pecho para otro pinchazo, bien señalado. Nuevos aplausos. Concluye con dos naturales y dos de pecho, largando una estocada de *metisaca* con la que se hecho. Sombreros, tabacos y palmas.

Sexto.

El que cerró plaza ó sea el último de la tarde, fué cenizo, de libras y condiciones.

Con bastante voluntad tomó diez pullazos, matando dos jacos.

"Ohiquelin" y Nava lo banderillaron muy regular. Aplausos á los muchachos.

Suona el clarín, el "Americano" saluda y busca á la res. Da dos naturales y uno de pecho para largar un buen pinchazo, vuelve á emplear el mismo trabajo y remata á la fiera con una buena estocada. Palmas al matador.

RESUMEN.

Los toros bastante regulares. La gentó de á caballo como la de á pié, cumplieron.

De las espadas el que más sobresalió fué el "Mestizo." En los cambios este diestro es admirable.

La entrada un lleno. El servicio de plaza regular. Caballos muertos en el arrastradero, 8.

EL CORRESPONSAL

del "Arte de la Lidia."

Editor. *FILIBERTO MATA.*

DIVERSIONES PUBLICAS

TEATRO NACIONAL.

Agosto 18. — Para esta noche á las ocho y media, gran funcion extraordinaria á beneficio del célebre conde Ernesto Patrizio de Castiglione, en la cual presentará sus sorprendentes cuadros:

- Patrizio Fusilado!
- La Mágia Roja, Negra y Oriental!
- El Arlequin Automata!
- El Sombrero del Diablo.
- Viaje á la Luna!
- Cuadros en el Agioscopio!
- El Espiritu de la Prestidigitacion del Espiritu!
- ¡A mitad de precios!

TEATRO ARBEU

Compañía de Zarzuela.
Empresa Arcaraz, Palou y Compañía.
Agosto 18. — Para esta noche á las ocho y media, funcion extraordinaria á mitad de precios. Se pondrá en escena la zarzuela en dos actos, titulada **NINICHE**.
En seguida se representará la zarzuela en un acto titulada **VERONICA Y VOLAPIE**. Terminará la funcion con la graciosa pieza, titulada **LA DIVA**.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía dramática.
Para mañana, á las ocho y media de la noche, espléndida funcion extraordinaria á beneficio de la emperatriz de los prestidigitadores, Sra. Victoria Berland.
Se pondrá en escena la comedia en dos actos, titulada: **LLUEVEN BOFETONES**.
En seguida se presentarán magníficos cuadros de alta prestidigitacion desempañados por la Sra. Victoria Berland.
Y los **FANTASMAS VIVOS E IMPALPABLES!**

AVISOS JUDICIALES.

Juzgado 5.º menor.—Timbro.—México.—Cincuenta centavos.—1885 y 1886.—Edicto.—Por mandato del señor juez 5.º menor Lic. Manuel M. Cruzado, se convoca á los que se crean con derecho á los bienes del testado Sr. Juan Darloll, para que se presenten á deducirlo en el término de treinta dias contados desde la fecha de la última publicacion del presente. México, Julio 27 de 1885.—Manuel Gómez Foucher, oficial mayor. 218. 29 de Julio, 8 y 18 de Agosto.

Juzgado 3.º de lo civil.—Timbro.—México.—Cincuenta centavos.—1885 y 1886.—Aviso.—En los autos de testamentaria de Don Maximino Zozaya, el señor juez ha concedido á la Sra. Doña Josefa O'Farril de Zozaya, albacea de la testamentaria; la licencia que solicita para la formacion de inventarios por memorias simples con calidad de presentarlos oportunamente para su aprobacion. Lo que se publica para los efectos del artículo 1,781 del Código de procedimientos. México, Agosto 10 de 1885.—Esteban Tomás Casas, notario público actuario. 232. 6º 3

ESTADOS

ESTADO DE HIDALGO.
Juzgado de primera instancia del distrito de Huichapan.
Timbro.—México.—Cincuenta centavos.—1885 y 1886.—En el juicio ejecutivo sobre pesos que en este juzgado sigue el C. Mariano Camacho contra el testado del Sr. Juan Cristóbal Gomizcanga, vecino que fué del pueblo de Tocoautla, el señor juez ha mandado que se pongan en subasta pública, por veintim dias, dos canchales contiguas situadas en la Calle Nacional de dicho pueblo, empujadas al testado expresado, fijándose los editos en los parragos públicos acostumbrados de esta ciudad, en el lugar donde están ubilados los bienes é insertándose en los periódicos *Oficial del Estado* y *Diario del Hogar*, que va la luz en México. Se señala para que tenga verificativo el remate, el dia siete de Setiembre proximo á las diez, sirviendo de base la cantidad de 600 pesos DL. 25. quinientos nuevos pesos noventa y un centavos, y siendo postura legal la que cubra las dos terceras partes del avalúo. Huichapan, Agosto 5 de 1885.—José María Chavez Nava, secretario. 232. 6º 3